

Empirischer Bezug

Die einzelnen Dimensionen sind mit Begriffen bezeichnet, die Bedeutung dieser Begriffe wiederum ist mit der Definition festgelegt.

Im ersten Schritt der Operationalisierung, muss nun entschieden werden, haben die Begriffe einen empirischen Bezug? Falls ein empirischer Bezug vorliegt, muss als nächstes entschieden werden, ob der empirische Bezug direkter oder indirekter Art ist. Von einem direkten empirischen Bezug spricht man, wenn der beschriebene Sachverhalt direkt in der Realität beobachtbar ist. Wenn der beschriebene Sachverhalt nicht direkt beobachtbar ist, dann müssen Indikatoren gebildet werden. Von indirektem empirischen Bezug spricht man also dann, wenn der direkte empirische Bezug nur durch Indikatoren hergestellt werden kann.